



Claroscuros en la privatización del SOAPAP

Alejandro Mondragón/Al Portador/Status

Martes, Septiembre 10, 2013 - 10:50

El 31 de enero del 2012 se reunió el gobernador Rafael Moreno Valle en Madrid, España con Luis Castilla, presidente de la división de Agua de la empresa Acciona.

También dialogó con otros directivos de la firma española que ha logrado en la administración morenovallista dos jugosos contratos por 300 millones de pesos: el viaducto Zaragoza y el Centro Integral de Servicios.

Esa conversación indica que una de las áreas de inversión de Acciona es la relacionada con el agua potable, principal talón de Aquiles del gobierno de Rafael Moreno Valle.

Acciona es contratista de los principales gobiernos locales en infraestructura, operación y cobranza de agua potable en España.

Fitch Rating ubicó en su último reporte como un freno a la calificación de las finanzas de Puebla, el desastre financiero en el que se encuentra el Soapap.

Para empezar, su deuda rebasa los 2 mil millones de pesos y su deficiente cobranza limita su operación en la coyuntura del agotamiento de los mantos freáticos y el insuficiente abastecimiento del líquido, vía el proyecto Nealtican.

Ahora que se propone la privatización del Soapap, a través del modelo de la concesión, existen algunos claroscuros.

Desde hace dos semanas fueron despedidos todos los gerentes del organismo, pues se encarga de la liquidación de personal y revisión de la estructura operativa y de cobranza, la colombiana Fabiola Iguarán Araujo.

El periodista Valentín Varillas documentó el 20 de agosto que la firma Metroagua con sede en Colombia, podría entrar al rescate del Soapap y que Iguarán sería la avanzada

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10808&Itemid=71

El punto es que son más los pasivos que activos en el Soapap y ninguna empresa interesada tendría la capacidad de encargarse de la operación y de ese dolor de cabeza que representa la cobranza.

Se plantea así que el esquema de concesión se registre público en el afán de abrir espacios a la división de la privatización. Una que se encargue de la comercialización y la otra de la operación.

Acciona entraría en el área de la comercialización y, sobre todo, la cobranza, con la garantía legal de que se modificaría la Ley para que los adeudos de los usuarios serían considerados "créditos fiscales", lo que permitiría a la autoridad emprender un proceso judicial contra los morosos que podría derivar en la imposición de sanciones por la comisión de un delito tributario.

La otra garantía sería despojar al Congreso del Estado de la facultad de fijar las tarifas de agua potable y ceder a la nueva concesionaria dicha atribución en el entendido de que se actualizarían las cuotas
http://www.congresopuebla.gob.mx/index.php?option=com_docman&Itemid=116

El tema de la operación luce más para Metroagua, mediante el modelo de PPS que tanto le ha permitido al gobierno deslindarse de cargas financieras y garantizar flujos de inversión privada.

La colombiana es experta, su avanzada ya está en Puebla, aunque faltaría ubicar la forma en la que se repartirían los pasivos por 2 mil millones de pesos.

Cabe la opción de que si Acciona muestra capacidad se quede con todo el pastel y formalice alianza con los operadores de Metroagua.

Ojalá se abran a la opinión pública los términos de la concesión y se evite la simulación, como ocurre en otros procesos de licitación.

Sobre todo porque Acciona ha sido favorecida por el gobierno del estado con un detalle: arranca las obras y luego las terminan otros, como los hermanos Abed.

¿Plan con maña?

alemondras@iCloud.com

@AleMondras